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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Bordenau am Dienstag, 22.09.2020, 19:00 Uhr, im 
Dorfgemeinschaftshaus Bordenau, Am Dorfteich 15, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil 
Bordenau  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Harry Piehl  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Hans-Jürgen Hayek  

Mitglieder 
Frau Andrea Czernitzki  
Frau Silke Dai  
Herr Marc Danielzik  
Herr Dirk Neugebauer  
Frau Sieglinde Ritgen  
Herr Thomas Stolte  
Herr Kai-Uwe Ullrich  

Beratende Mitglieder 
Herr Peter Hake  
Herr Heinz-Jürgen Richter  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Norman Heine  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:42 Uhr 
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Sitzung am 01.09.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushalts-

jahr 2021; Beteiligung der Ortsräte 
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 6   Horträume Grundschule/Kita Bordenau 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
 Ortsbürgermeister Piehl eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Herr Piehl beantragt eine Erwei-
terung der Tagesordnung zur Behandlung des Großversuches der Region Hannover 
zur Einrichtung von 30 km/h Zonen auf Regionsstraßen als TOP 11. Aufgrund einer 
fristabhängigen Stellungnahme der Stadt liegt Eilbedürftigkeit vor.  

 
   

Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben und die Erweiterung wurde 
einstimmig beschlossen. 

 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 01.09.2020  
 

 
 Herr Piehl teilt Informationen zum Protokoll der Einwohnerfragestunde vom 

01.09.2020: 
 

a) Bzgl. der Verkehrssituation hat eine Ortsbegehung mit Herrn Gleue von der 
Stadt stattgefunden. 

b) Das Fehlen einer Lüftung in der Turnhalle ist so nicht korrekt, ansonsten wäre 
der Betrieb längst eingestellt und Maßnahmen getroffen. 

c) Es ist mit dem Angelverein und weiteren Beteiligten ein Ortstermin bzgl. des 
Kiesteiches vorgesehen. 

 
   

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   

a) Herr Piehl berichtet, dass er bzgl. des Bundeswehr Gelöbnisses bisher keine Ant-
wort erhielt. Die Reservistenkammer erläuterte hierzu, dass wenn, dann nur im kleinen 
Rahmen. 

b) Bzgl. der Fortschreibung des Nahverkehrplanes durch die Region erläuterte Herr 
Piehl anhand der Vorlage 2020/194 die Umstände und dass der Rat Neustadt dieser 
zustimme. 

c) Frau Czernitzki informierte über den Familien- und Seniorentag am 26.09. von 
14:00 bis 18:00 Uhr in der Fußgängerzone Neustadts. 

d) Herr Stolte teilte mit, dass es seitens des Fliegerhorsts Wunstorf generell eine Zu-
sage zum 10.11.2020 zwecks Vorstellung des Kommodores gäbe. Herr Piehl regte an, 
dies aufgrund des allgemeinen Interesses eher als separate Informationsveranstaltung 
durchzuführen. 
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

 

Frau Eila Silva Ferreira, Elternvertreterin Bordenau: 

 Frau Ferreira fragt, ob bei der Verkehrsinsel der Frielinger Straße etwas vorgesehen 
ist, um die Autos auszubremsen. Herr Piehl führt an, dass im Zuge des Radwege-
Ausbaus seitens der Region angedacht ist die Insel zu optimieren. Er gibt an, dass es 
aktuelle Geschwindigkeitsmessung an dieser Stelle gibt und eine Durchschnittsge-
schwindigkeit von 52 km/h ermittelt wurde.  

 In dem Zuge weist Frau Ferreira darauf hin, dass in der Straße beim Dorfgemein-
schaftshaus ebenfalls vielfach zu schnell gefahren wird. Herr Piehl merkt an, dass dort 
bereits ein verkehrsberuhigter Bereich ist und weitere Maßnahmen vorgeschlagen 
wurden. Es erfolgten in der Vergangenheit auch schon Anzeigen gegen einzelne Ver-
stöße. 

Herr Günther Astendorf: 

 Fragt, ob es einen Bauausschuss des Ortsrates Bordenau gibt, zwecks Einholung von 
Informationen über erwerbbare Grundstücke. Herr Piehl verneint dies und verweist auf 
die Stadt. 

 
 
 
 5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 

2021; Beteiligung der Ortsräte  
2020/187 

 
Herr Piehl erläutert aus der Vorlage und den zugehörigen Anlagen. 
 
Frau Czernitzki stellt den Antrag ihrer Gruppe vor: 
Die Ansätze nach Anlage 1 werden zur Kenntnis genommen 
Prioritäten wie folgt: 
a) Erstellung der Planungskosten zur Sanierung der Schule 
b) 1. Bauabschnitt Planungskosten Feuerwehrgerätehaus Bordenau 
c) Erweiterung der Horträume 
d) Entschärfung der Kreuzungssituation für Radfahrer Burgsteller Weg/Steinweg 
e) Planung 2. Und 3. Bauabschnitt Questhorst 
f) Entschärfung der Verkehrsinsel Frielinger Str. 
g) Anlegung von Blühwiesen auf städtischen Flächen, z.B. hinter dem Moorbachweg 

 
Herr Ullrich führt aus, dass durch den Digitalpakt Schule eine Fördersumme von 2.1 
Millionen € zur Verfügung stehen, für die Grundschulen ein Budget von 384.000 €. 
Über die COVID-19 Sofortausstattungsförderung stehen nun zusätzlich 212.000 € zur 
Verfügung. Diesbezüglich stellt er die Anfrage, wieviel davon auf die Scharnhorstschu-
le Bordenau entfällt. 

 
   

Der Antrag von Frau Czernitzki wird einstimmig beschlossen. 
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 6. Horträume Grundschule/Kita Bordenau 
- Sachstandsbericht  

 

 
Herr Piehl führt aus, dass die Ortsbegehung des Containers in Poggenhagen erfolgte, 
dieser jedoch einen älteren Stand aufweist als der nun für Bordenau angebotene. Das 
Gespräch zwischen Stadt, Schule, Kita und Ortsrat ist erfolgt, ein weiteres im kleineren 
Rahmen mit der Vertretung der Schulbehörde ist für diesen Freitag angesetzt. 
 
Frau Dai bittet um Vorlage der Betriebserlaubnisvorgaben des Horts. 
 
Herr Stolte erläutert, dass zur Essenausgabe das Schützenhaus vom Schützenverein 
angeboten wurde. Bei einem Termin zur Besichtigung war der Konsens grundsätzlich 
positiv jedoch setzt der Verein eine Nutzung ohne Veränderung in der Einrichtung 
(Tresen abhängen etc.) voraus. 
 
Frau Ludwigs erfragt das Prozedere bzgl. weiterer Gremien. Herr Piehl antwortet, dass 
die weitere Entwicklung abzuwarten sei und dann ein entsprechender Beschluss ge-
fasst wird. 
Daraufhin schlägt Frau Dai vor, die Anschaffung des Containers bereits jetzt zu be-
schließen, damit dies bei Zustandekommen auch erfolgen kann. 
Herr Ullrich würde jedoch erst das Gespräch am kommenden Freitag abwarten, wo-
raufhin Herr Piehl darstellt, dass der Container ohnehin alternativlos ist.  

 
   

Der Vorschlag von Frau Dai wird mit 8 Zustimmungen und einer Gegenstimme be-
schlossen. 

 
 
 
 
 7. Alter Torfmoorweg 

- Sachstandsbericht Ausbau/Erneuerung  
 

Ein Ortstermin mit der Verwaltung ist laut Herrn Piehl erfolgt, er erläutert entspre-
chend: 
Frau Duthoo plant eine Erneuerung des vorherigen Belags um 8cm, eine Verbreite-
rung um 1m auf der rechten Seite sowie auf der linken Seite eine Wasserableitung 
über Mulden. Umsetzung bis zur Kreuzung Realverband soll Ende 2020/Anfang 2021 
erfolgen. 
Herr Ullrich merkt an, dass das Projekt auf der Prioritätenliste der Stadt auf Platz 24 
der Gruppe 1 stand und ansonsten deutlich später erst realisiert worden wäre. Dazu 
merken Herr Stolte und Herr Piehl an, dass es auf der Prioritätenliste für Bordenau auf 
Platz 1 stand. 

Herr Piehl beantragt die Zustimmung zu dem Vorhaben von Frau Duthoo. 
  

Der Antrag von Herrn Piehl wird einstimmig beschlossen. 
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 8. Aktualisierung Baulückenkataster 
- Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise  

 

 
Die beantragte Vorlage des Baulückenkatasters an den OR ist erfolgt, dieses muss 
dringend aktualisiert werden. 
Frau Czernitzki schlägt im Namen Ihrer Gruppe vor die Stadt mit dem Anschreiben ent-
sprechender Eigentümer zwecks Aktualisierung zu beauftragen. 

 
   

Der Vorschlag von Frau Czernitzki wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 9. Radweg nach Frielingen   

Die Frielinger wünschen sich laut Herrn Piehl einen Radweg nach Bordenau, hierzu er-
folge im letzten Jahr bereits ein Gespräch. Es existiert außerdem inzwischen eine 
Drucksache der Region (3312 (IV) BDs) hierzu, welche auch bereits in der Presse be-
kannt gemacht wurde. Der Bau ist für 2024 vorgesehen. 

Frau Czernitzki beantragt im Namen ihrer Gruppe die Umsetzung der Regionsdrucksa-
che. 

 
   

Der Antrag von Frau Czernitzki wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 10. 200 Bäume Programm der Stadt Neustadt a. Rbge. 2020 

- Benennung von Standorten  
 

Herr Piehl erläutert den Sachstand anhand der Vorlage, es sind Vorschläge der Ortsräte zu 
potenziellen Standorten gewünscht. 

 Herr Ullrich schlägt eine Beteiligung der Bordenauer Bürger vor, Herr Piehl würde dies 
entsprechend an die Presse weiterleiten. 

 
   
Die Umsetzung des Vorschlages von Herrn Ullrich wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 11. Großversuch der Region: 30 km/h auf Regionsstraßen   

Es sind laut Herrn Piehl hierzu Vorschläge in Form einer Stellungnahme durch die 
Stadt bis zum 25.09.2020.zu machen, in Frage kommen hierfür die „Bordenauer Str.“ 
und „Frielinger Str.“. 

Frau Dai fragt, ob der von Frau Ferreira angesprochene Bereich der „Frielinger Str.“ 
hierdurch abgedeckt werden könnte. 

Herr Stolte teilt mit, dass die CDU generell nichts von Tempo 30 Zonen hält, da frag-
lich ist, ob dies zur Problembehebung beiträgt. Die Geschwindigkeitsbeschränkung 
am Dorfteich wird auch vielfach einfach ignoriert. 
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Frau Rittgen fügt hierzu an, dass bei Einrichtung von zu vielen Tempo 30 Zonen diese 
nicht mehr ernst genommen werden und man sich entsprechend auf wirklich notwen-
dige Zonen beschränken sollte. 

Bzgl. der Situation „Frielinger Str.“ würde Herr Piehl die Entscheidung der Verkehrs-
behörde abwarten. 

Frau Dai schlägt die Aufnahme der Strecke „Am Kampe“ bis Frielinger Str.“ zur Ab-
stimmung vor. 

Der Vorschlag wird mit 8 Gegenstimmen, einer Enthaltung und einer Zustimmung ab-
gelehnt. 

Frau Czernitzki schlägt die K335 „Bordenauer Str.“ vom „Birkenweg“ bis zur „Bä-
ckerstr.“ für den Großversuch der Region vor. 

 
   

Der Vorschlag von Frau Czernitzki wird mit 7 Zustimmungen und 2 Gegenstimmen 
beschlossen. 

 
 
 
 12. Anfragen   
 

Der OR Bordenau bittet um Vorlage des Zeitplanes der Region zum 3. Bauabschnitt 
der Bordenauer Str. durch die Stadt, auch zwecks frühzeitiger Bürgerbeteiligung. 

   
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 01.10.2020 
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